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Gemeinde Hohenfelde
Der Bürgermeister

Niederschrift
Sitzung des Kultur- und Sozialausschusses der Gemeinde Hohenfelde

Sitzungstermin: Montag, 22.11.2021

Raum, Ort: Feuerwehrgerätehaus, Dorfstraße 50, 25358 Hohenfelde

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 20:23 Uhr

Anwesenheit

Anwesende:

Vorsitz

Frau   Nina Wagner

Mitglieder

Frau   Thekla Gaden

Herr   Tobias Stuke

Frau   Vera Twiesselmann

Gäste

Herr   Reimer Nöhrnberg

Herr   Torben Stuke Bürgermeister

Herr   Uwe Weise

Verwaltung

Frau   Svea Knudsen Protokollführung

Entschuldigte:

Mitglieder

Herr   Carsten Röpcke entschuldigt
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

2 Anträge zur Tagesordnung

3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nie-
derschrift der Sitzung vom 30.08.2021

4 Bericht der/des Vorsitzenden

5 Bericht AG Bau HF/2021/00241

6 Wirtschaftsplan 2022 Ev.-Luth. Kindertagesstätte Spatzennest HF/2021/00242

7 Ermächtigung des Bürgermeisters zur Bedarfsplanänderung der 
Ev.-Luth. KiTa Spatzennest

HF/2021/00238

8 Mittelanforderungen 2022 HF/2021/00243

9 Mitteilungen und Anfragen

10 Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil gefassten Beschlüsse

Öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

Die Vorsitzende begrüßt die Anwesenden, eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähig-
keit sowie die fristgerechte Ladung fest.

2 . Anträge zur Tagesordnung 
Es werden keine Anträge zur Tagesordnung gestellt.

3 . Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der 
Sitzung vom 30.08.2021 

Gegen die Sitzungsniederschrift vom 30.08.2021 werden keine Einwände erhoben. Sie gilt 
damit als genehmigt.

4 . Bericht der/des Vorsitzenden 
Frau Wagner berichtet zu folgenden Themen:

Die Absage des Weihnachtsmarktes war eine gute Entscheidung. Andere Gemeinden ha-
ben nun erst ihre Weihnachtsmärkte abgesagt
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Die Entscheidung über den Grundstücksverkauf sollte durch die Kirchengemeinde Ende 
Oktober erfolgen. Allerdings wurde diese Entscheidung wegen einiger Fragen vertagt. Frau 
Wagner wird sich mit Herrn Mier in Verbindungen setzen, um zu klären, wann die Entschei-
dung fallen wird.

Die Baugenehmigung für den Mehrzwecksaal steht immer noch aus. Der Kreis Steinburg 
teilte mit, dass für die Überprüfung des Brandschutzes kein Personal zur Verfügung steht. 
Die Gemeinde hat nun ein Ingenieurbüro mit dieser Aufgabe beauftragt. Außerdem ist die 
Ausschreibung für den Bodentausch abgeschlossen und die Arbeiten werden bald beginnen.

Der Zaun bei der KiTa wurde aufgestellt und die Akustikdecke eingebaut.

Für die Boule-Bahn sind die Hauptarbeiten und der Bodenaustausch abgeschlossen.

5 . Bericht AG Bau 
Frau Wagner berichtet über die letzten Sitzungen der AG Bau.

Die Protokolle der Sitzungen vom 28.09.2021, 05.10.2021 und 26.10.2021 sind der Einla-
dung beigefügt. 

6 . Wirtschaftsplan 2022 Ev.-Luth. Kindertagesstätte Spatzennest 
Die Vorsitzende erläutert den Wirtschaftsplan.

Zudem berichtet Frau Wagner, dass der Wirtschaftsplan 2021 im letzten Jahr an den Träger 
zurückverwiesen wurde, da der Plan nicht den Bestimmungen des Trägervertrages ent-
sprach.

Frau Wagner weist darauf hin, dass nach dem vorgelegten Wirtschaftsplan 2022 es kein De-
fizit für die Kommune geben wird.
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Hohenfelde stimmt dem Wirtschaftsplan 2022 für die 
Kindertagesstätte Spatzennest in Hohenfelde zu.

Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür 

7 . Ermächtigung des Bürgermeisters zur Bedarfsplanänderung der Ev.-Luth. KiTa 
Spatzennest 

Frau Wagner erläutert die Vorlage.

Bürgermeister Stuke berichtet, dass der Kreis Steinburg durch das KiTa-Portal sieht, welche 
Gruppenarten die KiTa hat. Durch den Wechsel der U3-Kinder in Ü3-Kinder ist die Gruppen-
art durch den Bedarfsplan zu ändern. Diese Änderung ist beim Kreis Steinburg schriftlich 
einzureichen und vom Bürgermeister zu unterzeichnen. Wenn diese Änderung nicht erfolgt, 
erhält die KiTa keine Gelder vom Kreis. Herr Stuke möchte die Gemeindevertretung darüber 
informieren, dass er diese Bedarfsplanänderungen unterzeichnet. 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung ermächtigt den Bürgermeister zur Bedarfsplanänderung der Ev.-
Luth. KiTa Spatzennest beim Kreis Steinburg. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür 

8 . Mittelanforderungen 2022 
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Die vorliegende Mittelanforderungsliste wird besprochen.

Frau Gaden fragt nach, wann der Bücherbus in Hohenfelde hält. Bürgermeister Stuke berich-
tet, dass der Bücherbus in der Straße „Kirchmoor“ von der Zeit von 13:15 Uhr bis 14:15 Uhr 
hält. Diese Uhrzeit wird als problematisch gesehen. Es wird vorgeschlagen mehr Werbung 
für den Bücherbus zu machen und nachzufragen, ob für die Tour 2022 eventuell eine andere 
Uhrzeit möglich wäre. 

Frau Gaden schlägt vor, anstatt eines Weihnachtsmarktes ein Sommerfest zu machen. 

Folgende Änderungen werden festgelegt:

Für das PSK 28110.5221000 wird 200,00 € eingesetzt (gleicher Ansatz wie 2021)
Für das PSK 42410.5221000 wird 1.500,00 € eingesetzt (gleicher Ansatz wie 2021)
Für das PSK 52310.5221000 wird 100,00 € eingesetzt (gleicher Ansatz wie 2021)
Für das PSK 36610.5221000 wird 600,00 € eingesetzt (gleicher Ansatz wie 2021)

Zusätzlich aufzunehmen:

1.500,00 € für die Anschaffung eines Wipptieres auf dem Spielplatz

1.000,00 € für die Erneuerung des Daches am Pavillon beim Sportplatz

Frau Gaden fragt nach, ob der Kleidercontainer am Friedhof entfernt werden könnte, damit 
die Besucher für den Friedhof einen Parkplatz haben. Bürgermeister Stuke wird sich diesbe-
züglich mit der Amtsverwaltung in Verbindung setzen.
Beschluss: 
Der Kultur- und Sozialausschuss der Gemeinde Hohenfelde bittet, für den Haushalt 2022 die 
in der Anlage aufgeführten Haushaltsmittel mit vier Änderungen und 2 Ergänzungen bereit-
zustellen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür 

9 . Mitteilungen und Anfragen 
Die Vorsitzende berichtet über folgende Themen:

 Am 28.10. fand die Kita-Beiratssitzung statt. Ein Protokoll liegt noch nicht vor. Sobald 
dieses vorliegt, wird dies in die nächste Sitzung gegeben. Hierzu regt Frau Gaden an, 
dass für die KiTa Geld in die Hand genommen werden muss. Frau Wagner berichtet, 
dass es mit dem Kreis Steinburg im Januar ein Treffen zur Besichtigung der KiTa ge-
ben wird.

 Am 15.12. findet die nächste Sitzung der Gemeindevertretung statt.
 Am 25.11. tagt der Finanzausschuss 

Bürgermeister Stuke berichtet über folgende Themen:

 Die Arbeiten am Klärteich sind abgeschlossen. Allerdings sind Mehrkosten in Höhe 
von 5.000,00 € entstanden, da die Arbeiten länger gedauert haben. Das Vererdungs-
beet ist voll und der Klärteich wird nun überwacht, damit rechtzeitiger entschlammt 
werden kann.

 Die Tempo 30-Schilder für die Dorfstraße werden wegen eines Streik nicht in der 47. 
Kalenderwoche angebracht.

Herr Nöhrnberg fragt nach dem Sachstand für den Verkauf des Treckers. Bürgermeister Stu-
ke weist darauf hin, dass er den Fraktionsvorsitzenden die Angebote rein informativ zu ge-
schickt hat und dies in der Gemeindevertretung noch besprochen werden soll. 
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Außerdem berichtet Bürgermeister Stuke bezüglich der alten Feuerwehrleiter, dass Frau 
Wulf von der Amtsverwaltung den möglichen Verkauf prüft, da die Gemeinde eine Gewähr-
leistungspflicht hat. 

Frau Gaden berichtet, dass sich 6 junge Mütter im Pastorat zur Krabbelgruppe treffen und 
sich dort wohl fühlen.

Zudem berichtet Frau Gaden, dass an Heiligabend ein Nachmittagsgottesdienst und ein 
Nachtgottesdienst unter 3G-Bedingungen geplant sind. 

10 . Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil gefassten Beschlüsse 
Es wurden keine Beschlüsse in nicht öffentlicher Sitzung gefasst. 

Vorsitzende/-r Schriftführer/-in
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